

TCHAD, Retour d'expérience d'une mission médico-militaire et réflexions sur la présence française en Afrique Francophone

TCHAD, Feedback from a medical-military mission and reflections on the French presence in French-speaking Africa.

Christophe OBRY, PG Patrice GAYET, NO Naklan OUATTARA

Résumé

Retour d'expérience à l'issue d'une riche mission militaro-médicale du Service de Santé des Armées , OPEX de deux mois, au Tchad à N'Djamena en 2022.

La mission principale a été la prise en charge des blessés de guerre des forces françaises et de leurs alliés, avec un belle part pour l'Aide Médicale à la Population (AMP).

Ce geste humanitaire chirurgicale est particulièrement apprécié par la population , outre le bénéfice du geste auprès de patients pauvres , il permet de contribuer à faire accepter la présence des forces françaises dans le pays .

Les auteurs discutent dans la deuxième parties des raisons d'un certain désamour de la France en Afrique francophone. Ils tentent de comprendre les demandes impératives formulées par plusieurs pays d'Afrique francophones de faire quitter les forces militaires françaises de leurs territoires respectifs, dont très récemment le Tchad fin janvier 2025.

Auteurs ;

Christophe Obry

Patrice Gayet

Naklan Ouattara

Mots clés

- Aide Médicale à la Population
- Relations France-Afrique
- Service de Santé des Armées

Abstract

Experience report at the end of a rich military-medical mission of the Army Health Service, OPEX, two months, to Tchad , N'Djamena in 2022.

The main mission was the care of the war wounded of the French forces and their allies, with a good share for Medical Assistance to the Population (AMP).

This surgical humanitarian gesture is particularly appreciated by the population, in addition to the benefit of the gesture with poor patients, it helps to accept the presence of French forces in the country.

The authors discuss in the second part the reasons for a certain disaffection with France in French-speaking Africa. They are trying to understand the imperative requests made by several French-speaking African countries for the French military forces to leave their respective territories, including very recently Tchad at the end of January 2025.

Authors;

Christophe Obry

Patrice Gayet

Naklan Ouattara

Keywords

- Medical assistance to the population
- France-Africa relationship

- Army Health Service